

000035

CON BRILLANTES ACTOS SE CELEBRA EL CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LA ILUSTRE MATRONA MARTA ABREU

Magna velada en la Escuela de Periodismo. — Acto en la Academia de la Historia y Ministerio de Educación

MARTA ABREU, VISTA POR BERTA AROCENA

En el salón de actos de la Escuela Profesional de Periodismo, y organizado por la Asociación de Alumnos de ese plantel, anoche se efectuó brillantísima velada para honrar la fecha del nacimiento de la ilustre dama Marta Abreu de Estévez, la benefactora cubana de insigne memoria. El acto consistió en la lectura de un interesantísimo trabajo por la señora Berta Arocena de Martínez Márquez. Al mismo concurren profesores y alumnos de la Escuela, que complacidamente escucharon la atractiva disertación. Este es, acaso, el primer trabajo de esa extensión e importancia que se dicta en carácter de conferencia. La señora Berta Arocena, con la colaboración de la Escuela Profesional de Periodismo en su profesorado y alumnado, vino a contribuir de modo notable —por lo esclarecedor de su trabajo—, a la celebración del primer centenario del nacimiento de la dama cubana de tan grata memoria.

PRESIDENCIA DEL ACTO

Junto al presidente de la Asociación de Alumnos de la Escuela Profesional de Periodismo, señor Gerardo Rodríguez Valdés, y a la conferencista, señora Arocena de Martínez Márquez, se encontraba el director del plantel, señor Víctor Bilbao, director de la edición de la mañana; la distinguida dama, señora Renée Molina de Kohly; la alumna, señorita Margot Salas; el presidente de la Asociación de Reporters de la Habana, señor Miguel A. Tamayo; el subdirector de la Escuela, señor José Z. Tallet; el vicedecano del Colegio Nacional de Periodistas, señor David Aizcorbe; el Dr. Guillermo Martínez Márquez; el doctor Francisco Ichaso y el señor Federico de Torres, todos profesores de la Escuela, y el señor Manuel Arsal, jefe de despacho.

PALABRAS DE APERTURA

El presidente de los alumnos, señor Rodríguez Valdés pronunció breves palabras de apertura del acto, concediéndole la palabra a la alumna, señorita Margot Salas, la que leyó interesantes y emotivas cuartillas para presentar a la señora Berta Arocena de Martínez Márquez, haciendo una bien trazada silueta en pocos párrafos, de la personalidad de nuestra distinguida compañera en el periodismo y figura destacada en el movimiento cultural femenino de nuestra patria.

A continuación ocupó la tribuna la señora Berta Arocena de Martínez Márquez, ofreciendo a la escogida concurrencia, entre la que sobresalían alumnas y alumnos de la Escuela, las primicias de un documentado trabajo periodístico, que verá la luz pública en el día de hoy en nuestro colega «El Mundo», de donde ella es redactora.

Con la colaboración, en forma de visita a su residencia, de la señora Renée Molina de García Kohly, la distinguida dama que de niña conoció y trató a Marta Abreu, Berta Arocena fue tejiendo, en una prosa fina y atrayente, la vida entera de la ilustre benefactora villareña.

Aprovechando cartas de Marta enviadas desde el extranjero a la señora madre de Renée, ya que eran amigas íntimas, y las que conserva esta última como preciado tesoro, la señora Berta Arocena de Martínez Márquez ha logrado hacer un recorrido atractivo y emocionante a través de los hechos más destacados de la patriota cubana que ha pasado a la inmortalidad por su generosidad y su desinterés al servicio de los pobres y los desvalidos.

Sin olvidar al esposo de Marta, don Luis Estévez de Romero, primer vicepresidente de Cuba republicana, que buscó la muerte en el suicidio una vez desaparecida del mundo su dulce compañera, la culta conferencista intercaló el epistolario sentimental de Marta a la madre de Renée, repleto de detalles esenciales de lo que fue en su vida de gran dama, la hija ilustre de la región villareña, que paseó por las principales capitales de Europa la prestancia de su distinción, que no la hizo olvidar nunca su amor a los necesitados y a su patria cubana.

Al final de su magnífico trabajo, la señora Berta Arocena de Martínez Márquez, recibió nutridos aplausos y merecidas felicitaciones.

ACTOS DE HOY

Hoy con motivo de celebrarse el primer centenario del natalicio de la venerable matrona, patriota que fue de brillante historia, doña Marta Abreu, las oficinas públicas tuvieron un receso en sus labores.

Diversas organizaciones cívicas, privadas y culturales, en una demostración palpable de su recuerdo al centenario de Marta Abreu, organizaron varios actos.

PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA

OTROS ACTOS

También la dirección de Cultura del ministerio de Educación, celebra el centenario de la gran patriota y benefactora insigne, Marta Abreu, en un acto que tiene efecto hoy, a las seis de la tarde, en el salón de actos de la C.M.Z., ajustándose al siguiente programa: 1) Palabras de homenaje por el Dr. José María Chacón y Calvo, director de Cultura; 2) Lectura de unos documentos alusivos a Marta Abreu y 3): Disertación sobre Marta Abreu por el doctor Elías Entrialgo, profesor de Historia de Cuba de la Universidad de la Habana.

Por otra parte, la logia «Marta Abreu núm. 25», de Sacerdotisas del Hogar, celebrará un acto en el centenario del natalicio de la ilustre cubana, en la Catedral Escocesa, Jovellar 164, hoy a las nueve de la noche. Harán uso de la palabra, el ministro de Defensa, señor Menéndez Villoch, el señor Gerardo Rodríguez Miranda y nuestra compañera en el periodismo señora Herminia del Portal. Como animadora actuará la señora Mary Nieves.

ACADEMIA DE LA HISTORIA

Nuestra prestigiosa Academia de la Historia, que preside el doctor Emeterio S. Santovenia, tiene señalado para hoy un acto en el centenario del natalicio de Marta Abreu, a las nueve de la noche, en el edificio del Archivo Nacional, donde hará uso de la palabra el Dr. José Manuel Pérez Cabrera, quien será presentado por el doctor Emeterio S. Santovenia.

CLUB ROTARIO DE LA HABANA

La próxima sesión plenaria del Club Rotario de la Habana, que preside el señor José Gasch, estará dedicada el jueves venidero al «Homenaje a Marta Abreu», sesión ésta que se efectuará, como de costumbre, en el hotel Nacional, a las 12:30 del día. Disertará en torno a la ilustre benefactora cubana el Dr. Elio Fileno de Cárdenas, senador de la República y autor de la Ley «Pro Centenario Marta Abreu». Han sido invitados de honor los doctores Manuel Angulo, Emeterio Santovenia, presidente de la Academia de la Historia; Sergio R. Alvarez y la doctora Elena Mederos de Gonzalez, presidenta del Lyceum Lawn Tennis.

Con motivo de celebrarse el centenario del natalicio de Marta Abreu, se efectuará en la noche de hoy, de nueve a diez, un acto radial organizado por las mujeres representativas de distintas organizaciones femeninas, en los estudios de Radio Progreso.

En dicho acto hablarán: la señora Elena Mederos, Berta Aroceña de Martínez Márquez, doctora Ana Echegoyen, señora Sara Isalgue de Masip, catedrática de la Universidad; Angela González de Martí, Aida Peláez y Conchita Castanedo

Pais, Nov 13/45

1000000000



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA